

1925 - 2025

100ème anniversaire de la dédicace

**Basilique
Saint-Martin**

La basilique Saint - Martin fête ses 100 ans

Avant la fête

La consécration solennelle de la basilique, longtemps différée par la guerre, fut annoncée à tous les fidèles du diocèse par une lettre pastorale en date du 8 mai 1925, lue dans toutes les paroisses le jeudi de l'Ascension. 1925 était une année jubilaire.

Quatre conférences furent organisées du 29 juin au 2 juillet pour bien informer les fidèles sur les aspects historiques et liturgiques de la consécration d'une église ou d'autels ; leur texte fut publié dans La Semaine religieuse.

Les trois premières conférences furent données par le chanoine Denis qui expliqua entre autres le choix du 4 juillet, jour de l'élection épiscopale de Martin et de la consécration des basiliques antérieures. Il annonça le dépôt dans l'autel majeur de la basilique des reliques de saint Boniface et de saint Claude avec celles de saint Martin. Le jeudi 2 juillet, une soirée de gala fut organisée, avec la dernière conférence, donnée par le chanoine Vaucelle et l'abbé Guignard, qui porta sur les basiliques et le pèlerinage au tombeau de saint Martin.

Le 3 juillet, le Cardinal Maurin, archevêque de Lyon et légat du pape, fut accueilli solennellement à la cathédrale par l'archevêque de Tours Albert Nègre accompagné d'un nombreux clergé ; à la fin de la cérémonie, les reliques destinées à la consécration des autels furent enfermées « dans une boîte d'argent », scellée par les sceaux des archevêques présents et déposée dans la chapelle des Religieuses de l'Adoration perpétuelle dans le cloître Saint-Martin. Il s'agissait d'une chapelle provisoire aménagée pour l'occasion. La communauté des Sœurs appartenait à la Congrégation d'hommes et de femmes des Sacrés-Cœurs de Jésus et Marie, fondée au XVIII^e siècle et plus connue sous le nom d'ordre de Picpus, d'après le nom du quartier de Paris où se situe la maison-mère.